

EL DIARIO REPUBLICANO

Diario Político de la tarde

Organo del Partido Republicano

El Diario Republicano
Organo político del P. Republicano
Suscripción mensual... ₡ 1.00
Número suelta... 0.05
Número atrasado... 0.25
APARTADO 18-31

AÑO I.

San José, C. R., Jueves 24 de Febrero de 1927

No. 16

Para la historia

Yo no quisiera en estos momentos en que principia la actual campaña eleccionaria esgrimir mi pluma para descubrir hechos delictuosos que han sido borrones en nuestra vida ciudadana; quisiera que aquellos hechos hubieran quedado sepultados en la tumba del olvido para no rememorar acciones que constituyen un baldón para los que las cometieron o consintieron que ellas se llevaran a efecto, pero hoy que veo de nuevo al frente al hombre que jefeó al mismo grupo de 1905, con aspiraciones de llegar de nuevo al Poder, con la verdad irrecusable de los hechos consumados, voy a añadir el mío al proceso que poco a poco se va desatando de ciudad en ciudad, de pueblo en pueblo, acusando ante la conciencia nacional los atropellos cometidos por el grupo olímpico que ayer, por llegar al poder a todo trance, pisoteó el Derecho y la Constitución.

Principiaré, pues, a relatar una de las hazañas del Cletismo de ayer para que se sume a las muchas que se irán relatando en el curso de esta campaña y que será el estigma para el Cletismo de hoy cuya marca candente la llevará hasta el Calvario de su desprestigio y de su derrota moral.

El primer día de elecciones de 1905 estando yo parado como a las ocho de la mañana en la esquina donde está hoy el establecimiento comercial del señor Tobias Gamboa fui terriblemente impresionado al ver que un grupo de policía montada traía preso a mi hermano Enrique quien también venía a caballo. Lo llevaron y lo encerraron en un calabozo anexo a la casa de propiedad municipal que está al noroeste de la iglesia y que servía entonces de oficina para la Agencia Principal de Policía.

La causa de aquella prisión a todas luces arbitraria fue porque mi hermano, enarblando el estandarte del republicanismo cuyas doctrinas profesó desde su niñez, con desinterés y con firmeza, ejercía un derecho que como ciudadano costarricense la constitución le permitía y dentro de este molde hacía propaganda activa por su causa.

El Agente Principal de Policía, que lo era entonces el señor Filadelfo Leiva ofreció poner en libertad a mi hermano si le prometía no hacer propaganda activa por el republicanismo, pero éste se negó indignado a tal proposición que mancillaba su conciencia de ciudadano.

Todo el día estuvo preso mi hermano sin tomar alimento pues disgustado como justamente estaba, cuando se los llevaron, se negó a tomarlos. En la noche de ese día, probablemente como el Agente Principal de Policía, Leiva, comprendió que nada podría contra aquel carácter indomable, lo puso en libertad, sin haber logrado nada de lo que se proponía.

Hace nueve años que murió mi hermano, llevándose al sepulcro la sinceridad de sus convicciones republicanas y, al narrar yo hoy estos hechos dolorosos que culminaron en un ultraje para la vada ciudadana de aquel, su recuerdo santificado por el vía-crusis redentor de sus ideas me da el derecho de protestar denunciando aquel hecho delictuoso ante la conciencia pública para que los costarricenses se enteren de los medios de que se valió la Argolla para llevar a don Cleto al Poder en 1906.

Mariano Arce Vargas.

Orotina, febrero 25 de 1927.

De Santa Bárbara de Heredia

El fracaso de los esfuerzos cletistas

Director del «Diario Republicano» San José.

Permitome comunicarle que el lunes 27 de los corrientes los dos Jefes Cletistas Celso Soto y Juan Francisco Cortés, únicos en el centro, anduvieron invitando a una reunión cletista para en la noche de ese día y con ese objeto llamaron a Juan Rafael Arias, Víctor Trejos y Silverio Chaverri y cuando llegaron estos señores a dicha reunión se encontraron con solo siete; es decir el mismo número que en las elecciones pasadas votaron en el centro por la papetela municipal cletista.

Como en todo no faltan curiosos, se reunieron varios carlistas y se preguntaban que pasa aquí y alguien contestó: se trata de la vela de un angelito y al notar que como a las diez minutos de haber llegado estos Diputados, salieron en automóvil y a todo escape enjugándose las lágrimas con sus pañuelos, alguien dijo, porque llora esta gente y otro contestó: pues son personas de vergüenza y van convencidos que este cantón no acepta más engaños y que en su totalidad es carlista, que es el único tren que pita.

Corresponsal Político

La Cruz de una Sepultura

Desaparecidos del ajetreo político del país, las agrupaciones de Richandi y de Jorge Volio, empezó en el seno de la argolla a fermentarse el antiguo germen de las compendadas de otrora, y es así como al amparo de una farsa tramada en las sombras con los diputados reformistas, cuyas credenciales corren a marcha forzada hacia el ocaso del período para que fueran electos, y no vale la pena; pero sí se nos ocurre sumar en ese lío al tripo—los llamados históricos—tenemos al frente tres grupos juntos y ringuno verdadero. Algunos ciudadanos de juicio y valía se preguntan—y que es lo que buscan los diputados reformistas con don Cleto—y que se le ha perdido al tripo de los históricos en las tiendas de la argolla. Es una pregunta fácil ésta, pero difícil de comprender y cualquier ciudadano en cuanto encuentra la calidad, necesidad y valor de tal amalgama, observa sin irse de espaldas que lo que hay de cierto en ese nuevo matrimonio es una sociedad en comandita por acciones.

De esa suerte nos parece ver la escritura social de esa componenda con cláusulas flexibles y de interpretaciones varias y con todo aquello que es indispensable para los efectos de un contrato a título oneroso.

Eso pueden haber fraguado los cabecillas de los bandos sin brújula. Pero, y el pueblo de esos cabecillas, camina de diestro o va con tapajos; no, mil veces no, hay manifestaciones en algunos días y en corrillos que demuestran que ni son todos los que están, ni están todos los que son.

Los principios reformistas y la política de los cletos son como las líneas paralelas que nunca pueden encontrarse y así con esta premisa podemos afirmar, que los fines del pacto reformista-cletista, sólo pueden haberse fraguado con los cabecillas reformistas con el—te doy para que me des—. Ahora cabe preguntar ¿y al pueblo reformista que le toca en ese convenio? No creemos por un momento

que la mesa reformista se va a conformar con leer las bonitas glosas que se le hicieron al programa del partido de la reforma y con saber que la suscriben los diputados reformistas que están próximos a dejar de serlo. A muchos de los reformistas se les puede venir a la cabeza la idea de una entrega, algo que huele a podrido, quizá la acción del mal discípulo que vendió a su maestro. ¿Será esta la verdad de las cosas? Es que la firma del caudillo reformista puesta al pie de un programa, ante el cual desfilaron tantas apreciaciones y tantos discursos de un caudillo que de un momento a otro puede tocar con sus plantas el Puerto de Limón, es una firma escrita en el agua para una camarilla que lo entrega ávido al olvido? El pueblo reformista no puede, ni quiere ser empujado a ratificar la componenda fraguada por una docena, nos lo está diciendo el hecho de oírse a cada paso una protesta contra los que disponen inconsultamente de sus voluntades.

No vamos con los cletos dicen los reformistas, porque Jorge Volio no ha hecho declaración alguna sobre estas componendas tenebrosas.

La inconsecuencia de estos asociados para distribuirse las diputaciones reformistas, no son el clarín reivindicador del caudillo reformista, sino el dedo acusador de una ingratitud, digamos de una infamia. No nos atrevemos dirán los más de la masa reformista a lanzar una ex-comunión para los que buscan con don Cleto un mentido paraíso, pero sí advertimos que ellos han querido hacernos víctimas de una mentira.

Las protestas de los reformistas nos dicen a la luz meridiana que la mayoría de sus filiales jamás se convertirán en la cruz de una sepultura, ni son una grey que se cotiza en los mercados fenecidos del Olimpo al autojo mezaquino de don Cleto y su círculo.

JERONIMO CRUZ

Un importante carretera

Algunos diputados de la Provincia de Alajuela y algunos vecinos de Atenas, San Ramón y San Carlos insinúan la idea, que a nosotros nos parece muy simpática, de que el producto de la venta de las diez mil hectáreas que se trata de vender a la United para nuevos cultivos de bananos, se emplee exclusivamente en la construcción de una carretera que una a San Ramón, o que significaría la unión con el Ferrocarril al Pacífico, con el nuevo ferrocarril. Así, de paso, la idea nos agrada, pero nos complacería que los que más sepan al respecto dijeran su opinión.

Fortimbrás

Pedimos excusas a nuestro culto colaborador «Fortimbrás» por haber aparecido ayer su precioso artículo «Unidad del Partido Republicano», sin su consentimiento. Aunque, a la verdad, con él o sin él, siempre es manifiesta en su escrito la belleza del estilo, inconfundible.

Crespón Negro

Auteayer dejó de existir en la ciudad de Esparta, a edad avanzada, después de una vida de virtud, doña Cristina Brenes de Zúñiga, respetable matrona de aquella localidad.

El sepelio se verificó ayer en la mañana, a él asistió toda aquella ciudad y constituyó un duelo social.

Con esta oportunidad, «El Diario Republicano» se asocia al duelo de don Francisco, don José María, don Celso, don Marcos, don Manuel y don Raúl Zúñiga; a don Francisco y don José Brenes Díaz; a don Francisco Carvajal y familia; a don Juan Brenes y a don David Picado, amigos nuestros muy estimables.

Veraneantes en Coronado

En San Isidro de Coronado pasan su temporada veraniega las familias del Lic. don Tobias Gutiérrez, del doctor don Francisco Cordero y don Jorge Sáenz. Para esas estimabilísimas familias deseamos una grata permanencia en aquel pueblo de brisas frescas, las cuales les han de ser en su grado muy saludables y llenas de contento.

El Triunfo de Catalina Bârcena en el Nacional

Indudablemente, estamos en presencia de una gran Compañía de Teatro. La fama que ha precedido a Catalina Bârcena, los ditrambos a su gloria, expresados con todo entusiasmo en todos los países donde ha estado esta mujer eximia, todos los elogios que ha oído en su carrera triunfal, los querriamos juntar aquí, en esta nota rápida para rendir un justo homenaje a la primera actriz de habla española.

Tal fué la impresión que nos dejó anoche esta artista por excelencia en la representación de EL CO-RAZÓN CIEGO de Martínez Sierra.

Desde el primer momento en que aparece en escena, «María Luisa» es el personaje que se impone y se nos entra suavemente por el corazón. Antes nos ha cautivado con el bellissimo prólogo, dicho con tan pura emoción, con tan noble sencillez, que ya no es ella la que nos da su corazón, como dijo precisamente, sino que desde ese momento le hemos dado a ella todo lo nuestro. Simpatía, juventud, gracia, emoción, todos los atributos de la gran artista se juntaron en ella.

Además, la obra ésta de Martínez Sierra parece escrita para ella. Grande obra, fina, sugerente, verosímil, llena de poesía y de realidad. Pensamos que sea una de las mejores obras que pueda tener el teatro español contemporáneo. A suhoratraremos de hacer un juicio digno de esta creación, que parece ser la más reciente del maestro.

Ahora nos queremos referir solamente al triunfo clamoroso y justo que el público tributó anoche a los nobles artistas y al eximio autor, a quien se hizo aparecer en el escenario varias veces y a quien se aplaudió por largos minutos, con todo amor.

Nuestra impresión justa, alejada de toda parcialidad, es que el conjunto de la Compañía es notable. Después de la señora Bârcena, tenemos que buscar un vocablo que exprese nuestra simpatía por la señora Leal, que hizo una «Jacinta» imponderable. Su voz, su gracia, su discreta desenvoltura, todo en ella revela a la artista de sangre. La señora Satorres muy bien en el papel de «Aurelia», imponente sobre todo en la primera parte de la obra, cuando pasea su majestad de gran señora... De los hombres no queremos adelantar un juicio; será preferible verlos trabajar en otras obras donde puedan revelarse mejor. El señor Collado, primer actor, tuvo oportunidad solamente de ser discreto. Sinceramente declaramos que, por ahora, no nos parece digno compañero de la gran Catalina. Y el señor Tudela, en su «Octavio», bien.

Pero no queremos prejujgar. Neshan dejado todos, por el conjunto armonioso que presentan, la impresión de que constituyen uno de los mejores grupos de artistas que han venido a Costa Rica.

Por último, como un pabellón de victoria, o como una enseña de gloria anticipada que los prohija, allí está don Gregorio Martínez Sierra, que viniendo a Costa Rica la honra. Nosotros saludamos en él a uno de los más conspicuos representantes de la literatura española actual y, sobre todo, a nuestro juicio, a uno de los más grandes poetas de habla española. Es así como, por un momento, alejamos la pluma del comentarista político para ennoblecerla escribiendo su nombre.

EL ABATE JOVEN

Renace la Ilusión

Desde que comenzó a insistirse la posibilidad de que fuera construido el ferrocarril hasta San Carlos, vimos por todas partes un florecimiento de esperanzas. A la prensa llegó, en forma de telegramas y memoriales, el ansia nacional en favor de tan magna obra.

Especialmente de la región favorecida, que abarca esa zona inmensa; Grecia, Naranjo, Palmares, San Ramón y San Carlos, ha venido la voz alentadora, plena de ilusión, pidiendo al Congreso y al Ejecutivo la aprobación de tales contrataciones.

Desde niños hemos oído hablar de las fértiles llanuras de San Carlos como de una tierra de promisión, ubérrima y riquísima; de allí que la oposición que cier-

tos diputados jefados por el cletista señor Alvarado Quirós, han estado haciendo contra estas contrataciones,—lo que significa matar la posibilidad del ferrocarril a San Carlos—ha sido mirada con una profunda sorpresa y con una desilusión grandísima por todo el país,—y como esa oposición sistemática estuvo a punto de hacer abortar estos proyectos, los cuales van volviendo a la vida mediante la cohesión decidida del grupo republicano de la Cámara, es por ello que podemos anunciar a nuestros lectores, como lo anunciamos, que renace la ilusión.

No es en una nota volandera en que se puede hacer este comentario, y prometemos hacerlo oportunamente con la amplitud del caso.

NOTA EDITORIAL

Hablemos de lo imposible

En nuestro número de anteayer, Pascual pregunta: "¿Quién elegirá los próximos Designados?" Aunque el asunto fue muy bien tratado y sus consecuencias lógicamente deducidas, vamos a hacer unas observaciones más acerca de este punto; deseamos hacerlo ver de la manera más gráfica y simple; tratamos de lograr eso, que es la suprema aspiración de los que borreamos cuartillas: que nos entiendan todos.

Los que tenemos hijos, hemos oído más de una vez preguntas semejantes a éstas:

—Papá, ¿y qué hacemos si se cae la luna?

—Y si un tiro de revólver rompe el sol, nos quedaríamos a oscuras?

Así uno de esos chiquitines preguntones, amigos de jugar con lo imposible, podría interrogar:

—Papá, ¿y si don Cleto triunfa?...

Con todo, y siguiendo los vuelos de una imaginación infantil, pues, al fin y al cabo, todos somos un poco niños, pensemos en este imposible de que, después de caer la luna y de romperse el sol, triunfe don Cleto, y sea Presidente de la República, ¿en qué situación podría gobernar? Veámoslo:

Los tres Designados,
los Magistrados de la Corte
y el Jefe y Subjefe de Control,

los nombraría el partido Republicano.

Que por qué? Por la simple razón de nuestra mayoría en el Congreso cuando tales elecciones se presenten. Que cómo se forma esa mayoría? Pues así:

Nos quedan trece diputados en la Cámara, lo que significa que con nueve que elijamos en la próxima elección, ¡sólo nueve! Y no creemos que los cletoes sean tan andaluces que no nos concedan ni nueve, cuando, apunten el número y llévenlo en la cuenta, no elegiremos menos de quince—con sólo nueve, decimos, formaremos mayoría para el año entrante.

En cuanto a Designados, esta observación que hacemos es caritativa, porque abrirá los ojos a la horrible evidencia de ciertos señores que han ingresado últimamente al Olimpo con la siniestra perspectiva de suceder al Sr. González Víquez en el Poder, cuando sus setenta y pico de años le pesen mucho en la espalda, o cuando las desazones ocasionadas por las exigencias inauditas e inatendibles de sus generales, lo hagan descender las gradas de nuestra casa presidencial; en otras palabras: no habrá designaturas para quienes, soñando en ellas, y en sus continuaciones, vinieron a buscar el arrimo de la senectud de don Cleto.

En cuanto a la Corte no hacemos párrafo aparte porque, para fortuna nuestra, la justicia nacional ha estado casi siempre defendida de las asechanzas de nuestra política. No ha dejado, sin embargo, de tener sus eclipses: esta majestad de que rodeamos a nuestros Magistrados; el país recuerda todavía con dolor cuando los Licenciados don Nicolás Oreanuno y don Federico González, fueron expulsados de la Corte—tal es el término—porque incurrieron en el delito tremendo de declarar manchadas unas actas electorales de don Cleto, de este gran repúblico, que ordenó tal destitución, infringiendo con ello grave y profunda lesión al vocero y a la independencia del Poder Judicial.

—Lo que sí hará pensar mucho—dentro de este ensueño o delirio de fiebre de una posible Presidencia de don Cleto—es lo de no poder contar con amigos, compinches o maniqués en el departamento de Control.

Digamos, incidentalmente, que este gran hacendista que dicen que es don Cleto, confesó con ingenuidad que desconcierta, en una reunión de su partido, que a él nunca se le había ocurrido jamás la idea del establecimiento de tal organismo, ni se le habría ocurrido jamás. Lo que no dijo es que él no soportaría jamás esa saludable innovación, en la forma amplia como ha regido en este gobierno republicano de don Ricardo Jiménez.

El cletismo con Oficina de Control? ¡Si eso es inconcebible! Y con una Oficina de Control en la cual no haga y deshaga a su antojo? No; ya eso no sólo es inconcebible, sino imposible de toda imposibilidad.

Ah! no; así con esas trabas que un gobierno republicano se ha impuesto como garantía del honrado manejo de los fondos públicos; así, con esas limitaciones, para qué el gobierno? se dirá el cletismo. Ello ahuyenta las contribuciones y merma los entusiasmos... del tanto por uno, porque si no ha de haber después como repartirse los contratos, las gangas y las canongías y los eventuales; si no hay cierta libertad para meter las manos ávidas en las arcas nacionales y sacar las gruesas sumas para rumbosos viajes al exterior y para improvisar festines de Balfasar; si el Poder ha de servir sólo para velar por la cultura, por la libertad, por la justicia y por el progreso del país, zarandajas que para la oligarquía tienen un muy escaso y relativo valor; si no es para entrar a saco en el Tesoro Nacional y co-

El pacto de los Cleto con los Volistas de S. Ramón cae como castillos de naipes con la llegada de don Arturo Volio y don Manuel Castro

Nuestro Corresponsal Especial en San Ramón nos envía con todos los detalles del caso, el viacrucis de los agentes o cazadores de adhesiones que don Cleto mandó a San Ramón con motivo de las fiestas de aquella ciudad. Ya nuestros partidarios están al tanto de la jornada infecunda que hicieron estos señores Olímpicos en San Ramón, pues al tenor de los telegramas que se publicaron en este mismo diario, encontramos que la fresca corresponsalía que llegó por el correo de anoche, es prueba fiel del contenido de los mensajes ya digeridos por los lectores y de los cuales huelga el comentario. Pero para que el público se convenza de que el pueblo de San Ramón no camina de esta vez, como caminaron en 1905 muchos electores republicanos de por allá. No está de sobra seguir machacando en caliente el viaje a Canosa de don Arturo y de Manuel Castro a la capital moral de la República, como hogaño la bautizara el fogoso ciudadano José María Zeledón Brenes. La carta de nuestro corresponsal es a ratos un bombardeo con artillería de doble calibre y a veces un temblor de sangre briosa como el que produce el látigo sobre los duros lomos de una bestia.

Vean los que tienen ojos y oigan los que tienen oídos:

A Director del

DIARIO REPUBLICANO

San José

Desde el quince de los corrientes anduvieron aquí varios testaferros cletistas, como cluecas baseando nido, y más que todo sembrando a todos los ramonenses sin contemplar pelo, color ni tamaño a fin de que se alistaran para recibir a los santos grandes que mandaba don Cleto a esta ciudad. Anduvieron por los campos en busca de yeguas para proveer a unos cuantos desocupados de por acá, para que asistieran el domingo por la mañana al recibimiento y con toda esa bulla no lograron juntar más que catorce de a caballo. Algunos otros campesinos trajeron sus yegüillas, pero como vieron tan escaso acompañamiento, optaron por volverse a sus distritos unos, y otros por esconderlas en los sesteos. A estas horas ya la hoja titulada RAMONENSES en la cual aparece una carta patriótica de don Eliseo Gamboa, anda haciendo estragos en todas las casas de la ciudad, en todas las esquinas se comenta la hoja y bien puede decirse que ha caído como una bomba, o como una piedra en un charco.

La ciudad y los distritos han leído con fruición y con misericordia el contenido de dicha hoja y algunos dicen que esos salmos que le endilgan a don Arturo Vilio o a don Manuel Castro son como los epitafios de las tumbas.

Al fin llegaron los propagandistas de don Cleto a ésta el domingo por la mañana, con catorce de a caballo y cincuenta de infantería. Cuando entraban a la ciudad vimos a don Eliseo Gamboa que venía en medio de los rucos de don Arturo y Castro a pie; no sabemos si sería que don Manuel Castro llevaba alguna bestia de Gamboa y quería recogerla a la llegada, o si era que el señor Gamboa iba a

la par de las bestias de los santos grandes haciendo las veces de Esteban Arce cuando conduce la mula el Domingo de Ramos; lo cierto es que Gamboa iba entre las bestias. Al fin llegaron al seno de la ciudad y sin apearse Castro Quesada de la bestia, le aventuró el primer viva; por cierto que lo cantó un republicano de esos colosos y en esta forma:

¡Viva don Carlos María Jiménez! ¡Abajo la chaqueta corta! Acto seguido subió a la tribuna don Arturo Volio y empezaron las lisonjas a salir de sus labios meliosos y delgados a borbotones. Así empezó:—Aquí viene un hijo de este pueblo. Y le grita otro coloso:—hasta ahora encontró a su padre (pequeño murmullo). Continúa don Arturo: muchas veces quise venir con mi hermano Jorge cuando él venía a este pueblo, en donde siempre contó con su simpatía, y le respondió otro cuadrado: y por qué no vino entonces? (Otro murmullo). En todo su discurso fue muy interrumpido por los curiosos y nuestros y corridos de las filas de ellos que ya no cumulan con ruedas de carreta. Por fin terminó la comedia en medio de gran silencio. Después se dedicaron los propagandistas a hacer algunas visitas y parece que en más de una casa fueron por lana y salieron trasquilados. Se me ha informado que don Arturo Volio se mostró algo extrañado de la voltereta que ha dado la política reformista en San Ramón y a más de un amigo le hizo esa confidencia. Pero yo apostaría que a San José no va a decir que San Ramón es ya una verdadera trinchera de Carlos María.

Deben haber llegado muy contrariados estos santos grandes a San José y yo creo que tienen razón, porque hay que partir de dos razones: o los engañaron, o venían a hacer un tanteo.

Según me contó un pasajero que iba en el camión el día lunes que se fueron de aquí, por cierto que esa mañana no amanecieron muy zalameros; don Manuel Castro estuvo trabajando a Carlos Alberto y según parece el político no se dobló más porque la columna vertebral no se lo permitió y no le ofreció hasta la presidencia, porque en esa piensa él, después del juicio final será! Pero qué sencillo es don Manuel! Ponerse a trabajar a Carlos Alberto es como querer matar un elefante con un fósforo. Vaya una mezquina y pobre ignorancia. Es todo lo que tengo que comunicarle con respecto a la llegada de los propagandistas de don Cleto con motivo de las fiestas de esta ciudad y trataré de tenerlo siempre al corriente de cualquier detalle digno de tomarse en cuenta por acá y relacionado con la política herrumbrosa y de mala ley que usan los cletoes. Por ahora ya todos tienen bien enterada la llegada de los argolleros y empieza a tomar incremento el deseo de que venga don Carlos María para enseñarle pueblo, y pueblo incondicional y decidido, pues en los distritos no hay más que buenos viejos carlistas y en la ciudad la mancha brava que ruge y que en todas las elecciones siempre ha arrollado en banda con el resultado de la victoria.

Una cosa era con guitarra y otra cosa con violín, ahora verán los cletoes cómo es que se prepara el recibimiento para don Carlos María. Sin más por ahora y hasta la próxima.

Corresponsal Especial

Aviso a los Republicanos de San José

Para los efectos de la debida organización de nuestras fuerzas en los distritos de San José, La Secretaría General del Partido Republicano avisa:

El lunes próximo 21 de febrero, y en el local de nuestro Club, se reunirán los Republicanos vecinos del distrito de Catedral, a las 7 y media de la noche.

El Miércoles siguiente, a la misma hora y en el mismo lugar, los del distrito del Carmen.

El Viernes siguiente, a la misma hora y lugar, los del distrito de la Merced.

Y el sábado siguiente, 26 de febrero a la misma hora y también en el Club, los vecinos del distrito del Hospital.

mo en ciudad vencida, entonces, para qué le sirve el gobierno al cletismo? Qué puede hacer con él la argolla? Para qué puede quererlo el Olimpo?

Lo malo es que no sólo no podrán elegir Designados, ni Corte, ni Jefes de Control, si no que se quedarán con don Cleto, para dicha del país, en su bufete, pues que sólo irá al Poder, de vez en cuando, en las hipótesis de estas nuestras fantasías joviales.

N. de la R.: Las mismas razones de este corresponsal especial han llegado a nuestra mesa de redacción de boca de curiosos que presenciaron todas esas triquiñuelas de los santos grandes de San Ramón. También por boca de neutrales que estaban allá de paseo y acaban de llegar a San José, motivo por el cual no tenemos empacho en manifestar que si en San Ramón, que era un baluarte de la reforma, están ocurriendo estas cosas, qué será en el resto del país el resultado de este híbrido maridaje? Aquel pueblo altivo que se enfadó con un solo hombre el 22 de febrero de 1918, al grito libertador de Rogelio Fernández, en Río Grande, no puede asumir otra actitud que la gallarda de este momento. Las componendas del Olimpo y los desmanes de 1905, tienen que encontrar en cada ramonense un buen soldado republicano, listo siempre a castigar las farasas y las imposiciones de los despotas de ayer.

Entiéndase bien que aquel pueblo altivo y patriota no es suelo propicio para el cultivo y fomento de las cizañas del Olimpo. Aquel pueblo devoto de las libertades, que siempre tuvo en Rafael Rodríguez Salas el guardián de sus destinos locales y el maestro de su vida republicana, no puede prestarse un momento más para que sea engañado y burlado por los agentes mediocres del Olimpo agonizante, o por las mañas arteras de títeres que están jugándose con dado falso diputaciones que aun no se ven ni con telescopio en el horizonte de San Ramón.

El próximo Congreso Republicano

En nuestro artículo anterior intitulado "Quién eligirá los próximos Designados a la Presidencia?" planteamos este problema de gran trascendencia política para la Nación puesto que se trata nada menos que de nombrar a los posibles sustitutos del Presidente de la República que se elija en Febrero próximo, y demostraremos, sin lugar a duda, que aún en el supuesto caso de que el Lic. don Cleto González Víquez resultare electo Jefe del Estado en las elecciones venideras, esos Designados serán REPUBLICANOS.

¿Ha pensado el Cletismo en la trascendencia política de ese problema que a ellos se les presentaría en el remoto caso de que su Candidato fuera electo Presidente de la República? Nosotros sí, y por ello volvemos a tocar este tema para extendernos en otros tópicos de no menor importancia que el anterior, relacionados con la segura mayoría republicana que habrá en el próximo Congreso Constitucional que será el árbitro de los destinos de la Nación, para gloria del Partido Republicano y mayor dicha de la República.

Si en otras ocasiones en que han llegado al Poder hombres de vigor juvenil se ha prestado especial atención al nombramiento de esos tres Designados a la Presidencia, al extremo de que se acostumbra hacerlo consultando previamente al Jefe del Estado a quien deben reemplazar en sus ausencias temporales o absolutas, con mayor razón tiene que preocupar al actual Candidato de los Cletistas dichos nombramientos, dada la avanzada edad del Lic. González Víquez y su mala salud que hacen suponer en la posibilidad de ser sustituido por alguno de esos Designados.

Y aquí se nos ocurre preguntar: ¿no fué por esta circunstancia que los cletistas pensaron, desde antes de lanzar la candidatura de don Cleto, en reformar la Constitución para que al mismo tiempo que se elegía al Presidente se eligiera un Vice - Presidente de la República?

Los Cletistas, que se caracterizan por tener un buen olfato... para las cosas que les huele mal, verbi gracia: el OLIMPO, según la celebrada expresión de don Cleto, -que es como sentir los olores pútridos de una llaga en el propio cuerpo-, meditaron sobre este intrincado problema que a ellos se les presentaría si su Jefe llegaba al Poder, y de allí que pensaran en la conveniencia de reformar el Código Fundamental en la forma anteriormente indicada; pero su desilusión fue grande cuando se dieron cuenta de que para introducir esa innovación salvadora necesitaban de una mayoría en el Congreso actual y en el venidero, puesto que toda reforma a la Constitución necesita ser aprobada en dos Legislaturas diferentes, y esa mayoría estaban lejos de obtenerla.

No les quedó, pues, más que resignarse a que el Partido Republicano, con su segura mayoría en el Congreso venidero, haga la elección de los tres Designados a la Presidencia en favor de tres ciudadanos REPUBLICANOS.

Pero no pára allí la importancia de que nuestro partido cuente con una mayoría de diputados en el próximo Congreso. A éste tocará elegir también el Jefe y el Suplente del Control, y ya sabemos lo que eso significa para un Gobierno que, como el presunto de don Cleto, quisiera abusar de los dineros de la República, como lo hizo en su primera Administración.

Le corresponderá, asimismo, al próximo Congreso Republicano, nombrar los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y elegirá el Directorio del Congreso, con lo que queda dicho que se les acabó el pan de picho a don Arturo Volio, don León Cortés, don Jorge Ortiz y don Enrique Fonseca Zúñiga que ya parecía que iban a sacar título supletorio de los respectivos puestos del Directorio para hacerlos inscribir, como de su exclusiva propiedad, en el Registro Público.

Por otra parte, todo proyecto de Ley que entonces se presente a la consideración de la Cámara, ya sea de iniciativa particular de los diputados o bien del Ejecutivo, será CONTROLADO por esa mayoría republicana que en definitiva será la que gobierne la Nación en el próximo período constitucional.

¿Qué vendría a ser, pues, don Cleto en el Poder, si sus Designados son republicanos, si el Jefe y el Suplente del Control son republicanos, si el Directorio del Congreso y la mayoría de los diputados son también Republicanos? sencillamente un MANIQUI en el Poder. ¿Y le convendría al país tener un MANIQUI en el Poder?

Y no queremos decir con esto que nuestra mayoría republicana del nuevo Congreso le iría a hacer una oposición sistemática al supuesto Gobierno de don Cleto, porque si por algo se han distinguido nuestros Representantes en la Cámara ha sido, precisamente, por su espíritu altamen-

Salutación al Poeta D. Gregorio Martínez Sierra

Señor don Gregorio Martínez Sierra; salud!
El mejor sentimiento de nuestra juventud se torna en himno de salutación!

Se alza nuestro cariño para vuestro homenaje en un pódico lírico y os enviamos un paje—oro y seda en el traje— para expresaros nuestra devoción.

Esta patria armoniosa recibe placentera al Poeta de «LA CASA DE LA PRIMAVERA»; y si no puede darle lo que ella quisiera, con el paje de encaje y jubón le da el latido de su corazón....

Don Gregorio: de un modo tan natural se aduna en vuestra obra de artista el rumor indecible de la "CANCION DE CUNA" con vuestro noble espíritu de cantor optimista, que en el laurel que prende su gajo en vuestras sienes se ve una clara lumbre de Gloria nunca vista! (Lumbre que ha poetizado ya Juan Ramón Jiménez el Poeta que artista)....

Lo cito a él, maestro, porque al ver sus poemas amé allí el nombre vuestro y el nombre de MARÍA que entre ambos es como una sutil Epifanía.

Lo cito a él—hermano en vida y en poesía— y os ruego darle un hondo saludo fraternal y un recuerdo, Poeta, al borrico ideal que rompió con sus patas la luna en el cristal de las aguas dormidas... (Que su nombre, «PLATERO» brilla en las manos de uno lo mismo que un lucero).

Y no más, don Gregorio: extendid vuestra mano, como el Cid generoso del canto de Dario y dadla al más modesto Poeta castellano. Es todo lo que os pido en este canto mío.

ROGELIO SOTELA

S. J. Costa Rica, 1927.

Directorio Profesional

Licds. Raúl y Manuel Isaac Ugalde, Abogados y Notarios. Altos Tesorería Junta de Caridad.

Guillermo Carranza Solís Abogado y Notario. —Pasaje Amerling. —Teléf. 349. —S. J. C. R.

Dr. Octavio J. Silva, Cirujano Dentista. Oficina 25 v. Norte Botica Mariano Jiménez.

DIRECTORIO PROFESIONAL Lic. Tobias Zúñiga Montúfar, Abogado y Notario. Oficina altos Tesorería Junta de Caridad.

QUINBY preparación usada en los Hospitales de París para la sífilis. — Depósito: Botica de la Fe.

A VISO

del Comité Ejecutivo del Partido Republicano

Se ruega a los contribuyentes de nuestra causa, y especialmente a aquellos de la ciudad cercanos a la Tesorería General del Partido, que en lo sucesivo pasen a recoger sus recibos al bufete de nuestro tesorero Lic. don Adán Acosta sito en las Arcadas frente al Teatro Nacional, pues esto es de gran importancia para el necesario control de nuestras cuentas.

Asimismo el comité ejecutivo suplica no atender contribuciones particulares que no tengan su aprobación, ya sea para gastos del partido o para cualquier otro acto en relación con él. En consecuencia a partir de esta fecha queda desautorizada cualquier contribución que no lleve el V. B.º de este Comité.

San José, 23 febrero 1927.

te patriótico, alejado de mezquinas pasiones partidaristas, para contemplar tan sólo los intereses de la República; no. Lo que queremos demostrar, y creemos haberlo logrado, es que, aún en el muy remoto caso de que el Lic. González Víquez llegara al Poder, quien gobernaría no sería don Cleto ni la Argolla, sino el PARTIDO REPUBLICANO con su indiscutible mayoría en el próximo Congreso Constitucional.

PASCUAL

De pie los muertos

Venid a acompañarme en este infierno. Vosotros sois los mejores generales que la causa republicana tiene. Vuestros verdugos son y serán las mejores trincheras que harán en esta jornada cívica la defensa de nuestra causa democrática. El pueblo elector, consciente de vuestro sacrificio sabrá mejor que nunca a quienes va a elegir para que rijan sus destinos por una senda segura y honrada.

Vosotros disteis el ejemplo tantas veces como necesario fue para hacernos dignos de seguir vuestro camino en defensa de los derechos del pueblo. Es por eso que a la sombra de vuestro sacrificio desean esperar los ciudadanos de buena voluntad el momento de ir a depositar su voto por los verdaderos hijos de la patria, los que desean que ondule en alto el pabellón republicano que sintetiza la moral, la Probidad y Honradez. Es por es-

San José, 10 de marzo de 1927. José Luis Soto Calvo

Doña Guillerma Otárola V. de Varela El nuevo Jefe Político de Siquirres

Sus hijos José y Josefa de Varela, Salvador e Irinea de Varela, Elias Varela, José Castro y Francisca de Castro, Rafael Peña y Rafaela de Peña y Silvia Varela pasan por la triste pena de ver sus hogares llenos de luto con la muerte de esa digna matrona. Nuestro diario siente la pena que los aflige y les acompaña en su justo dolor.

Don Rosendo Esquivel M. ha sido nombrado Jefe Político de Siquirres. Siempre hemos conocido al señor Esquivel en puestos delicados y representativos en los cuales ha dado muestras de su honradez y preparación. Nos complace mucho saber que Siquirres va a ser jefado con la balanza justiciera de este honrado ciudadano. Nosotros nos complacemos en saludarlo y deseamos todo acierto en el puesto delicado que se le encomienda en el cual ha hecho el poder ejecutivo una elección honrada e inteligente. Felicitamos a los vecinos de Siquirres por las ventajas que obtendrá con su nuevo Jefe Político.

La moralidad de algunos vecindarios escolares

A nuestra redacción han llegado varios padres de familia a quejarse de que no se cumple la Ley que señala el radio de acción cercano a las escuelas en el cual no deben vivir mujeres que comercian con el cuerpo.

Es cierto, hay una Ley especial que determina la distancia mínima donde pueden vivir estas aves pálidas y no nos explicamos cómo se permita esas inmoralidades tan cerca de algunas escuelas de la ciudad. Trasladamos la queja a quien corresponda para la mejor eficacia de esta denuncia, que de ser cierta nos parece subsanable si se trata con tiento y tino por las autoridades de policía llamadas a corregir esas deficiencias.

TABONUCO AL GUAYACOL remedio infalible para el asma y afecciones del pecho Dep.: BOTICA ORIENTAL

FARMACIA IDEAL-San José Renovación constante de drogas. — Últimas novedades Artículos de Tocador.

AVISO DEL

Partido Republicano

El Partido Cletista publica un aviso suscrito por don Manuel Castro Quesada, ofreciendo apostar \$ 50,000.00 en porciones de \$ 500.00 a que el sucesor de don Ricardo Jiménez en el alto cargo de Presidente de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

Aunque ese procedimiento cletista carece de seriedad, los republicanos están dispuestos a aceptar esas apuestas, mas esperan que el reto sea suscrito por el Tesorero de aquel Partido, don Gregorio Escalante.

Otra vez con la celebre apuesta

Déjese don Manuel Castro de notas de dudoso humor, el cual no sienta bien en su pluma herumbrosa. No estamos hurtando el cuerpo a ninguna lucha ni siquiera a esta del dinero; no estamos pidiendo firmas de allá o de acá; lo que hemos exigido y seguimos exigiendo es que esa apuesta sea respaldada por don Gregorio Escalante, como Tesorero del partido. Sea muy servido el señor Escalante de hacer lo y quedaremos entendidos, pues tenemos que repetir una vez más que preferimos entendernos con él que con el señor Castro, y el país y nosotros sabemos el móvil de nuestra determinación.

Una apuesta, conforme a nuestra legislación civil, es una obligación natural para cuyo cumpli-

miento no hay posibilidad de compulsión, lo cual nos hace desear la seriedad y la solvencia del señor Escalante.

Llamamos la atención muy particularmente al hecho de que los avisos respectivos rezaban en los primeros días que los \$ 50,000 estaban depositados en la Tesorería del Cletismo; ahora va resultando que no había tal depósito y que "a qué horas no vemos en un Banco para formalizar la apuesta."

No es cuestión de recaditos ni inserciones habilidosas en los periódicos; es cuestión de que el señor Escalante diga que está listo a suscribir el compromiso.

No parece que no es pedir mucho; apenas estamos defendiendo de un posible ridículo.

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones.

Tijeretas — Colchones — Hierro para techo—

Hierro imitación tablilla — Canoas — Tubos, encontrarán a precios baratos en el antiguo local de

Mr. Asch, contiguo a la Proveedora. (Mercado.)

Para Juanito Montealegre

A Manuel Coto sí

La figa popular, tan cierta siempre, tan burlesca a veces, pero siempre, siempre, tan oportuna, ha descubierto algo inocente que se nos ocurre comentar. Diz que dicen que en el beneficio de café que en Tres Ríos tiene Juanito Montealegre, el acucioso Juanito, este distinguido y completo caballero, suele de vez en vez hablarle de política a su numerosa clientela, y conoedor como es de los bienes cimentados prestigios de don Manuel Coto Fernández, también de vez en vez suele deslizar esta inocente pregunta a sus interlocutores: "Y Ud. no aprecia a don Manuel Coto?"

Esta interpelación de Juanito a sus interlocutores es debido a que, a la inmensa mayoría a quienes habla de cletismole hacen

che, porque no quieren dejar sus tiendas azules sin motivo y mucho menos ahora que tenemos el remoto peligro de un abismo, algo así como si se acercara el cólera-morbus o la peste bubónica, o que, bendandil estuviera vaticinando un cataclismo.

Pues bien, a don Manuel Coto sí lo apreciamos; se nos ocurre que es como los metales finos, entre más uso más brillo adquieren: el cletismo estará a una piedra preciosa salida del joyel y caída en el cieno, pero no por eso perderá su fulgor.

En nuestro azul cielo patrio siempre será un astro de primera magnitud y en la nebulosa del cletismo híbrido, informe, no podrá ser confundido.

LUMEN

Tres Ríos febrero de 1927.

Club Republicano

El Club del Partido Republicano se ha instalado en los sitios del antiguo Hotel Washington, esquina sureste del Parque Central.

Permanecerá abierto todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

En el mismo Club atenderá el Licenciado don Carlos María Jiménez a sus amigos, de la una a las cinco de la tarde.

Avisos de la Administración

Como la campaña del Partido Republicano es altamente cívica y no persigue por lo tanto fines mercantilistas, de hoy en adelante valdrá

CINCO CENTIMOS

el ejemplar de este diario

Rogelio Sotela

Profesor de Cálculo

Ha abierto un Curso Elemental de Castellano y Literatura. Las lecciones se dan de 7 a 8 de la noche.

Diríjase al apartado 588

SALON ITALIANO

CANTINA :: REFRESQUERIA

Servicio Esmerado. — Bajos del Club Republicano.

JUAN RESCIA, Propietario.

Una defensa de Rigoberto Alvarez B

En uno de los diarios de la mañana aparece una defensa del intelectual don Rigoberto Alvarez que acaba de ingresar al país.

Hace pocos días se publicaron varias noticias con respecto al asunto que hoy explica el aludido. Lo cierto en todas estas cosas es que el poeta Berrocal dió en aquellos días mucho material para los periódicos y al final las noticias pusieron en claro que no había muerto el señor Chaverrí.

Por la defensa de Alvarez también nos enteramos que tan poco se había cancelado hecha alguna, pues él ya había terminado sus estudios en México.

Finaliza su defensa con un recuerdo sincero para el Gobierno de México y aclara las dudas que en otro momento dieron mucho en que pensar. Al encontrarnos de nuevo con el poeta Berrocal nos complace en saludarlo con el cariño viejo de estudiantes compañeros en las aulas del Instituto de Alajuela.

ROMULO ARTAVIA

San José Costa Rica

Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Venta de Cajas de Hierro Herrings Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

Los Cletos en La Uruca

Los agentes del cletismo fueron en estos días a buscar adhesiones a la Uruca y salieron chasqueados, pues para poder recoger a una media docena se dividieron de seca en seca, sólo unos cuantos peones lograron recoger. Los peones estuvieron allí muy aburridos pues no entendieron las sandeces de los discursadores olímpicos. La Uruca es trinchera republicana y no sabemos como intentan los cletos entrar a saco a aquel lugar. Sigán, sigán los agentes cletistas engañándose y desengañándose, y don Cletito siga enguendando las mentiras de sus acólitos.

A la altura del Corazón

Republicanos:

Mal anda, seguramente, quien acude a la mentira para desprestigiar la causa ajena y defender la propia, pues que nunca la mentira fue de valerosos, ni de fuertes, ni de bien intencionados.

El engaño, el disimulo, el horror a la verdad sólo revelan cobardía. El embustero no es sino un pobre diablo siempre lleno de temblores como contrabandista ante el guarda que descubre su fraude.

Estas consideraciones se me vienen a la cabeza cuando veo que don Cletito González Viquez, afirma que es amigo del obrero, que su corazón lo puso en Castro Quesada y que el Olimpo a quien el debe riqueza y honores le hiede. Estas consideraciones digo, se abultan cuando don Cletito para desprestigiar la causa ajena alude a la mentira, afirmando que está limpio de pecado en cuanto a los atropellos cometidos en 1906, y que esa respon-

La organización de dos grandes directivas

Especialmente invitado por toda la guardia republicana de Río Segundo saldrá hoy a las tres de la tarde nuestro candidato para asistir a un banquete que se le tiene organizado en aquel pueblo fecundo en civismo. Lo acompañará el Jefe de Acción de aquella provincia Lic. don Alfredo Saborío. Acto continuo procederán a instalar la formidable directiva de aquel lugar, partiendo enseguida con el mismo objeto a San José de Alajuela. Nos comunican que hay un entusiasmo grande en esos lugares con motivo de la llegada de nuestro candidato.

"El Grito del Pueblo"

Esta mañana tuvimos el placer de encontrarnos con nuestro buen amigo y cooperador don José Manuel Fonseca, es orzador defensor de los intereses del pueblo. Nuestro amigo Fonseca está ya casi restablecido de la grave dolencia que lo ha tenido en imposibilidad de continuar la publicación de su fogoso y entusiasta semanario "El Grito del Pueblo", que tanta popularidad ha llegado a alcanzar y que es una de las fortalezas más inexpugnables y más activas de nuestra causa.

Don José Manuel nos dió la grata noticia que nosotros transmitimos con mucho gusto a nuestros lectores de que en la semana entrante su importante periódico resuendará sus labores como fervoroso y valiente alid de la causa republicana.

Solidaridad

Casimiro Vargas es un buen amigo republicano que está sin trabajo. Es un barbero competente, con larga y eficiente práctica, y nos permitimos recomendar sus servicios a sus amigos

Mejoría

Tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores que nuestro estimable compañero de labores, don Mariano Solórzano, ha experimentado una mejoría. Que se desponga del todo son nuestros deseos.

Se invita a los republicanos

del CANTON de la MERCED para una reunión que se verificará el viernes 25 del corriente las 8 p. m. en el Club Republicano con objeto de formar la Directiva Central de San José.

El cletismo en San Ramón

Los Jefes de Acción del cletismo llegaron el domingo a esta ciudad; aquí se les destulo el sueño de conquista porque el pueblo ramoneo sabe dar tremendas lecciones cívicas a los traficantes que pretenden engañarlo.

Con un acompañamiento de unos catorce jinetes entraron en la ciudad; no chistaban, venían como al entierro de una vieja ilusión... y hay que tomar en cuenta que Aquileo movilizó sus gentes para recibir a sus antiguos enemigos, hoy sus amigos en el negocio de compra-venta política.

Los reformistas han demostrado que ellos fueron volvistas y no orlichistas, le han dado a los guantes en la cara a su diputado porque lo quería negociar.

Volviendo a nuestro asunto he de referirme a la reunión cletista, en el Teatro Litiámoc, reunión que por un fracaso de los cletos apunta un nuevo triunfo a favor del republicanismo.

Asistieron a dicha reunión unos cuarenta cletistas, porque no todos los que estaban allí eran ni son de ese bando; allí había republicanos y reformistas de los que no se venden. Con todo y eso el gentío llegaba a lo sumo a unas sesenta personas.

Y ante ese enorme auditorio el señor Volio elevó su discurso romántico hasta declararse hijo de San Ramón; pero a este señor se le olvidó decir que es hijo de mi pueblo cuando a él le conviene, ahora que necesita votos; ahora que está en la arena política luchando contra el toro, ahora que necesita salvarse.

Nunca él ha defendido a mi pueblo con la bravura con que lo ha hecho muchas veces el General, su hermano.

El señor Volio no es como él dice el «hijo que vivió mucho tiempo fuera de San Ramón». Aquí no somos niños, ya el engaño no nos coge en su red.

Decía el señor Volio en otra parte de su poema romántico que le dolía no venir al lado de su hermano don Jorge y cómo no vino cuando éste luchaba como un Quijote por el triunfo de sus ideas? Y cómo el General tuvo un enemigo político en

su muy leal hermano? Verdaderas lágrimas de cocodrilo son las sensiblerías del señor Volio.

Quiso él establecer un parangón entre las «capacidades mentales y morales» de don Cletito y las del ilustre don Ricardo Jiménez. No entro a discutir las capacidades mentales del señor González Viquez aunque para mí son superiores muchas veces las de don Ricardo. Pero en cuanto a capacidades morales, en cuanto a moral política, se le hace un tremendo cargo a don Ricardo si se le compara con don Cletito.

Integro, limpio, prudente: don Ricardo.

Violento, consentidor, imperioso: don Cletito. Así es el parecido entre los dos.

Habló luego el señor Castro Quesada, en una forma vulgar, que me hizo ver al aventurero sin doctrinas ideológicas, pleno de odio y de ambición.

En su primer arranque el orador dijo refiriéndose a don Cletito «contra la voluntad popular fué presidente» y luego para lavarse las manos agregó: «pero la culpa fué de don Ascensión Esquivel de quien no voy a hablar porque el Juez Supremo ya lo debe haber juzgado». Este anatema contra un sepulcro es digna de un hombre de muy baja capacidad moral, de un vulgar. «Dejemos a los muertos que entierren a los muertos»; las tumbas son sagradas. Y todos los atropellos y violencias ilegales que la historia señala en 1906 pesan sobre la cabeza de don Cletito González Viquez.

Hizo el señor Castro Quesada muchas piruetas en su discurso, sonó todos los cascabeles de la armita y al fin todo fué la voz contra el fracaso; la mala nueva que él traía no tuvo adeptos aquí ni los tendrá en Costa Rica. Todos sabemos quien es ese apóstol que toca el organillo de la farsa.

Si los cletos tienen en todo el mismo éxito que les augura San Ramón, lo mejor es que manden a don Cletito a Barba a soñar con las tristezas de don Juan Sin Tierra.

EL GUERRILLERO AZUL

La asamblea republicana de ayer en San José de la Montaña

Ayer a las dos de la tarde salió de San José para Heredia nuestro Candidato acompañado del Lic. don Alfredo Saborío y don Guillermo Zeledón. A la llegada a Heredia los esperaba una cabalgata de 60 jinetes los que acompañaron al futuro Presidente hasta San José de la Montaña. Las casas a uno y otro lado de la vía estaban llenas de vivas al Candidato y un sinnúmero de viejos honorables lo victoreaban al pasar. Al fin llegaron a casa de don José Dolores Solera, donde las aclamaciones y vivas fueron un verdadero entusiasmo cívico. La estimable señora de don José Dolores acompañada de sus estimables hijas hicieron los honores de la fiesta. Después de unas breves palabras fervientes del Lic. Saborío, nuestro Can-

didato hizo un discurso sereno y edificante que arrancó de la concurrencia una aclamación entusiasta y sonora.

En uno de sus pasajes dijo don Carlos María: Heredia es como Carijano mi propia tierra porque de aquí era mi madre, de ahí el motivo de tantas simpatías, homenajes y voluntades, que yo sé agradecer con todo el corazón». Después de este homenaje de simpatía se ofreció un banquete a nuestro Candidato quien llegó anoche como a las 12 horas a esta capital acompañado de importantes vecinos de Heredia, para quienes guarda un recuerdo en el corazón y una simpatía profunda. A este paso la ciudad de las flores será otro baluarte de la causa republicana que empieza a abrirse paso por entre las filas enemigas.

LA INDIA

Alambre para cerca. — Afrecho de trigo. — Avena para bestias. — Eduardo L. Fernández. — San José de Costa Rica. Apt. 1064 — Tel. 378.

Doctor J. Montes de Oca, Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas. — GINECOLOGIA y OBSTETRICIA. Despacho, 25 varas al este al macén Robert.

CASTOR